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：振實體經濟 加快轉型升級
香 港 文

匯報訊 綜

合央視網、中國政府網、《證券日

報》報道，中共中央政治局常委、國

務院總理李克強昨日參加全國政協經

濟、農業界聯組討論時指出，振興實

體經濟，不能在傳統基礎上原地踏

步，而要使實體經濟在融合發展中實

現轉型升級，推動中國經濟邁上中高

端。他在回應記者提問時，堅定大聲

說道：「要對中國經濟充滿信心，我

們一定會戰勝困難。」

當日下午3點，李克強總理前往北京鐵道大
廈，參加全國政協經濟、農業界聯組討論。

「我已經連續5年來這個組了！」李克強總理笑
言，「有人建議我是不是可以換個組，我想，還
是來這裡鞏固與『老朋友』的友誼，更重要的，
是表示堅持以經濟建設為中心，同時高度重視農
業這個國民經濟的基礎。」

推動中國經濟邁上中高端
李克強表示，去年面對複雜嚴峻的國內外環
境，在以習近平同志為核心的黨中央堅強領導
下，經濟社會發展實現穩中向好，新增就業超
出預期，結構調整取得積極進展，「十三五」
開局良好，成績來之不易。這是包括政協委員
在內的全國上下共同努力的結果。今年以來我
國發展繼續向好，但風險挑戰不容低估。要堅
持穩中求進工作總基調，以供給側結構性改革
為主線，保持宏觀政策連續性和穩定性，深化
改革開放，推進簡政放權、減稅降費，激發市
場活力，加快產業升級，釋放內需潛力，化解
風險隱患，鞏固經濟向好勢頭。
他強調，實體經濟是包含一二三產業的融合發
展。要築牢實體經濟基礎，振興實體經濟，不能
在傳統基礎上原地踏步，而要使實體經濟在融合
發展中實現轉型升級，推動中國經濟邁上中高端。

「壯士斷腕」推進簡政放權
他續指，實施創新驅動發展戰略，推進大眾
創業、萬眾創新，加快新舊動能轉換，依法保
護各類產權，營造公平環境，使企業家精神和
工匠精神成為企業普遍追求，推動經濟邁向中
高端。
李克強指出，政府要着力推進簡政放權，激發
供給端更大活力。「砍掉審批是削減權力，砍掉
行政性事業收費權那是拆香火，難吶！但為了人
民的利益，即便壯士斷腕也要推動這項改革。」
幾位委員均向總理建議加大保護知識產權力
度。李克強說，維護公平的市場環境，進一步
保護知識產權等各類產權，這是政府必須做的
事情。「不能讓有知識產權的產品隨意被仿
冒、被『黑』，更不能讓劣幣驅逐良幣！」

提高農業質量效益和競爭力
他又表示，中國有13億勤勞智慧的人民，
有1.7億受過高等教育和掌握專業技能的人
才，這是中國經濟最大的底氣。而一大批優秀
的科研人員，是我國創新驅動發展的關鍵所
在。不能讓他們整天疲於填表格、撥算盤。
在談到「三農」問題時，李克強強調，推進
農業供給側結構性改革，培育農業農村發展新
動能，發展多種形式適度規模經營，加快建設
現代農業，完善農產品價格形成機制，提高農
業質量效益和競爭力，促進農民持續增收。
當天有大批記者在場外等候李克強，李克強在
進來和參加完聯組討論離開時，兩次在記者隊伍
前駐足，並回答了幾個問題。有媒體提問：「總
理，您對經濟有信心嗎？」李克強堅定回應道：
「對中國經濟有信心，我們一定會戰勝困難。」

實體經濟發展難 委員激辯「錢都去哪了」

易綱：中國絕不打「貨幣戰」

李
克
強

「現在
實體經濟
發 展 困
難，錢都

跑到哪裡去了？好像金融行業最賺錢，
所有的錢都跑到金融業了吧。現在哪個
大企業不涉足金融業？是吧，老曹？」
昨日上午，在政協經濟界別分組審議政
協常委會工作報告時，全國政協委員、
中國石化原董事長傅成玉把問題拋給了
福耀玻璃創始人曹德旺委員。

盼扭轉資金「脫實向虛」趨勢
沒承想，他怪錯了對象。坐在對面的

曹德旺委員舉手回答：「我沒有做金
融！」引起在場委員一片笑聲。
「你屬於很少有的。」傅成玉笑了，接

着說道：「我發現70%的上市公司，利潤
主要不是來自主業，現在要謹防中國經濟
走上產業空心化的道路。如果金融離開實
體企業自己玩，防風險的壓力會更大。」
「錢哪會都流到金融業啊，但包括監管

在內的金融改革確實應該加快推進。」招
商銀行原行長馬蔚華委員附和道。
「唉，現在一些金融機構成了『不乖

的孩子』。」他身邊另一位委員半開玩
笑、半認真地說。

待傅成玉說完，曹德旺接過了發言話筒：

當下，實體企業發展不僅面臨稅費壓力，
還受制於勞工、資金、環保等要素成本制
約，需要國家加大改革力度進行扶持。「特
別需要引導資金進入實體經濟，扭轉當下
資金『脫實向虛』的趨勢。」

籲調控樓市長效機制盡快出台
此外，當天有多位委員感歎，一線城

市房價太高，錢都跑到房地產市場了。
房地產市場的火熱，在一定程度上加

大了實體企業發展的壓力，不少製造業
企業眼看着土地成本、人工成本上升，
利潤不斷萎縮。「現在我們給年輕人發
的工資比5年前增長了2,000元（人民

幣），但他們並沒有明顯感覺，主要是
在北京租房成本太高。」傅成玉說。

對此，恒大集團董事會主席許家印委
員說：「很多企業認為有錢就能開發房
地產，但是卻把市場搞亂了。」
許家印建議：「房地產調控應盡快出

台長效機制，比如細化限價政策，對不
同區域、不同建設標準、不同交房情況
制定不同要求。」

有委員建議，今年政協應針對經濟
「脫實向虛」主題展開調研，看看資金
究竟流向了哪裡，得到了在場委員響
應。曹德旺聽後說：「我願意提供協
助！」 ■新華社

海外專家：「一帶一路」增全球經濟活力
香港文匯報訊 據新華社報道，在「逆

全球化」暗流湧動的當下，中國堅定支持
經濟全球化和跨區域合作。以「一帶一
路」倡議為代表的中國方案，憑藉其「開
放、包容、均衡、普惠」的獨特魅力，贏
得了國際社會廣泛讚譽。「一帶一路」倡
議也成為海外專家學者談及本屆中國兩會
時最感興趣的話題之一。
俄羅斯科學院遠東研究所所長謝爾蓋．

盧賈寧認為，「一帶一路」是一個世界級
的倡議，它能引導好經濟全球化，消解全
球化的負面影響，更好地惠及每個國家、
每個民族。在上世紀90年代，全球化主
要通過西方的方式實現，如今中國為世界
增加了「中國選項」。
巴西里約熱內盧州立大學國際關係系主任

馬利西奧．桑托羅認為，「一帶一路」將中
國內陸省份與中亞、中東、南亞甚至更遠的

地方貫通起來，既帶動中國內陸省份發展，
又增加了全球經濟發展的活力，是對貿易保
護主義有力的回擊，其起到的帶動作用也讓
廣大發展中國家找到新的合作道路。

發掘沿線國家經濟潛力
新加坡南洋理工大學拉惹勒南國際研究

院副教授李明江認為，目前全球經濟增長
疲軟，「一帶一路」可以發掘沿線國家的

經濟潛力，帶動參與國經濟發展。從長遠
來看，落實「一帶一路」倡議的過程伴隨
着基礎設施建設，這真正從物理上實現了
國家地區間的互聯互通，為沿線國家未來
幾十年的發展打下良好基礎。
意大利共產黨黨中央委員弗朗切斯科．

馬利尼奧在兩會召開前夕接受新華社記者
採訪，盛讚中國對世界經濟的貢獻。他認
為，「一帶一路」對歐洲和中亞等地都是
一個非凡的機會，並表示希望意大利能成
為「一帶一路」重要節點。他說，除了給
沿線各國帶來巨大的經濟和商業價值外，
這一倡議還有助於地區穩定。

香港文匯報訊 據財新網報道，全
國政協委員、中國人民銀行副行長
易綱表示，中國實行以市場供求為
基礎、參考一籃子貨幣、有管理的
浮動匯率，符合中國國情。中國不
會以貶值來促進出口，絕不會打貨
幣戰。
易綱在4日上午全國政協小組會議

期間接受財新記者採訪時表示，今
年以來，人民幣兌美元匯率單邊貶

值趨勢有所緩和，出現雙向波動的
勢態。

將採穩健中性貨幣政策
易綱指出，貨幣總是要浮動的。

人民幣兌美元匯率在 2005 年是
8.28，現在是6.88，而歐元兌美元匯
率在過去十年的波動區間是0.8到
1.6，因此，他認為人民幣在整個貨
幣體系中呈現出穩定強勢的特點。

關於通脹走勢，易綱認為，CPI的
年度增幅的黃金區域為 2%-3%之
間。如果太低，低於1%或靠近0，
就可能有通縮的風險，而如果太高
會有通脹的風險。今年中國的CPI應
該很可能會接近這個黃金區域，因
此貨幣政策是個穩健中性的貨幣政
策，就是不緊不鬆，既可以保持經
濟平穩健康發展，又可以防範通脹
的風險。
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三四線城鎮樓市去庫存
李曉林倡首付可降至5%

習近平：知識分子要主動擔當積極作為
香港文匯報訊 據新華社報道，中共

中央總書記、國家主席、中央軍委主席
習近平昨日下午看望了參加全國政協十
二屆五次會議的民進、農工黨、九三學
社委員，並參加聯組會，聽取意見和建
議。他強調，偉大的事業，決定了我們
更加需要知識和知識分子，更加需要知
識分子為國家富強、民族振興、人民幸
福多作貢獻。我國廣大知識分子要以時
不我待的緊迫感、捨我其誰的責任感，
主動擔當，積極作為，刻苦鑽研，勤奮
工作，為全面建成小康社會、建設世界
科技強國作出更大貢獻。
習近平指出，中國共產黨歷來高度重

視知識分子。我國廣大知識分子是社會
的精英、國家的棟樑、人民的驕傲，也
是國家的寶貴財富。我國知識分子歷來
有濃厚的家國情懷，有強烈的社會責任
感，重道義、勇擔當。一代又一代知識
分子為我國革命、建設、改革事業貢獻
智慧和力量，有的甚至獻出寶貴生命，
留下了可歌可泣的事跡。

全社會要關心尊重知識分子
習近平強調，全社會都要關心知識分

子、尊重知識分子，營造尊重知識、尊重
知識分子的良好社會氛圍。要以識才的慧
眼、愛才的誠意、用才的膽識、容才的雅

量、聚才的良方，廣開進賢之路，把各方
面知識分子凝聚起來，聚天下英才而用之。
各級領導幹部要善於同知識分子打交道，
做知識分子的摯友、諍友。要充分信任知
識分子，重要工作和重大決策要徵求知識
分子意見和建議。對來自知識分子的意見
和批評，只要出發點是好的，就要熱忱歡
迎，對的就積極採納。即使個別意見有偏
差甚至是錯誤的，也要多一些包涵、多一
些寬容。要為廣大知識分子工作學習創造
更好條件，加快形成有利於知識分子幹事
創業的體制機制，遵循知識分子工作特點
和規律，讓知識分子把更多精力集中於本
職工作，把自己的才華和能量充分釋放出

來。

盼積極投身創新發展實踐
習近平希望我國廣大知識分子自覺做

踐行社會主義核心價值觀的模範，從自
我做起、從現在做起、從日常生活做
起，身體力行帶動全社會遵循社會主義
核心價值觀。習近平希望我國廣大知識
分子積極投身創新發展實踐，想國家之
所想、急國家之所急，緊緊圍繞經濟競
爭力的核心關鍵、社會發展的瓶頸制
約、國家安全的重大挑戰，不斷增加知
識積累，不斷強化創新意識，不斷提升
創新能力，不斷攀登創新高峰。

■習近平看望參加全國政協會議的民
進、農工黨、九三學社委員，並參加
聯組會，聽取意見和建議。 新華社

對經濟充滿信心 一定會戰勝困難

香港文匯報
訊（記者 王曉
雪、凱雷 兩會
報道）全國政協
委員、北京林達
集團董事長李曉
林今年兩會關注
房地產去庫存暴
露出的問題。他
認為，最突出的
問題是少數一二
線城市出現矯枉過正現象，在樓市庫存快
速消化的同時，出現了超乎預期的房價暴
漲；而大多數三四線以下城鎮的庫存消化
卻至今仍極為緩慢， 房價也萎迷低迴。
對此，他建議在三四線城鎮房地產市場中
分散槓桿風險加大去庫存力度。
為破解三四線城鎮樓市去庫存這一難題，

李曉林建議應改變思路，着力將已經由開發
商加槓桿可能形成的風險分散化，由購房人
和銀行與開發商分擔，使幾近停滯的現金流
激活，從而取得三贏的好結果。
李曉林認為，銀行積極配合，與政府配
套政策有機互動連動，加大對三四線城鎮
包括機構和家庭購房者的買方貸款支持力
度，讓買房者能以不低於5%的首付款進
入市場，再以同期居民存款利率作為房貸
利率基準並適度適時從優放貸，最大限度
吸引購房資金，通過加快開發商的解困步
伐從而使銀行和政府的風險得以減緩乃至
規避。

■全國政協委員李曉林
本報北京傳真

■■李克強看望出席全國政協會議的經濟李克強看望出席全國政協會議的經濟、、
農業界委員農業界委員，，並參加聯組討論並參加聯組討論。。 中新社中新社


